
第 2 回 天王寺区区政会議 議事概要 

 
平成２３年１０月１日（土）１０時～ 

天王寺区役所 ３階 講堂 

 
１ 区役所からの説明等 

（１）資料説明 

・データで見る天王寺区 
・平成２３年度 天王寺区運営方針の概要 
・平成２３年度 天王寺区運営方針以外の区事業 
・平成２２年度 天王寺区取組方針 実績・評価等について（経営課題１~４） 
（参考資料）平成２３年度 天王寺区運営方針 

（２）区長からの提案 

・「天王寺区 絆・かがやき☆プロジェクト」（仮称）区長試案 
    

２ 意見交換 

○委員から次のような意見があった。 

【防犯】 

・防犯について、ＰＴＡなどの若い方にも参加していただいて意見を出し合う会議を、町

会単位などで取り組んでほしい。 
・防犯カメラの新たな設置を考えているが、大阪市の助成制度は終了したのか。 
・地域で行う夜回りなど、防犯対策の良い事例・取組があれば、区広報紙などを活用して

もっとアピールしていくべきだ。 
【自転車に関する交通ルール・利用マナー】 

・高齢者の関連する自転車事故が多いことについては、警察と連携した対策をお願いした

い。 
・最近、交通関係の法律がいろいろと改正されているが、例えば、歩道を走っても良い自

転車が何であるかなどのルールや交通マナーの徹底ができていない。 
・ブレーキのない自転車が増えていて危険である。 
・小学校４年生で自転車免許講習会を行っているとのことだが、もっと早い学年で行うべ

きだ。小学校１年生あたりで補助輪を外しているので、１年生からやった方が効果があ

るのではないか。 
・学校で、子どもたちに対して自転車のルール・マナーについて指導をする際に、親も一

緒に参加してもらうべきだ。 
・自転車は法律上「車両」であるということを認識してもらわなければならない。例えば、

法的には横断歩道では降りて押して渡るようになっているのではないか。 
【地域の見守り】 

・区の職員が一日のうち短時間でも良いので地域に出て、日常生活の中の子どもや保護者

の表情を見てほしい。 
・青少年指導員が夜間に見回りを行っている時間帯以降に学習塾を終えた子どもたちが帰



宅せずに遊んでいる状況がよくみかけられる。実施するのは大変だが、今よりも遅めの

時間帯にも見回りをして指導できればと考えている。 
・昨今、児童虐待事件が社会的に問題になっているが、子どもたちが学校から帰った後、

家庭や地域でどのような生活しているのか、周囲の大人には見えない部分が多い。 
・警察も夜間の見回りをしてくれているが、区役所と地域で夜間区内を巡回することを、

取組のメニューのひとつに加えてほしい。 
【まちづくりについて】 

・まちづくりの目標像についての話もあったが、地域がこれからどのようになっていくの

か、大阪市の都市計画がわからないので示してほしい。 
・区役所の前の道路の歩道は非常に狭い。自転車と歩行者がすれ違う時に、自転車も歩行

者も立ち止まらないといけないので改善できないか。 
・天王寺区は大阪の中で住みたいまちナンバーワンだと思う。歴史的なスポットもたくさ

んあるので、もっと情報発信をしてほしい。 
・まちをきれいに整備することは犯罪の抑止にもつながり、安全なまちになると思う。 
・上本町駅周辺の開発は進んでいるが、もっと徹底して進めてもらいたい。ＪＲ天王寺駅

の北側についても、天王寺区の南の玄関でもあり、まちづくりの検討を行ってほしい。 
【子育て】 

・これからの社会を考えると、まず、出生率を高めることが必要で、そのためには、どの

ようにすれば良いかを考えていく必要がある。 
・子どもを育てるにあたって、食べることはとても大切な教育であるので、その大切さを

きちんと伝えることを考えてほしい。 
・安心して子どもを産み、育てられ、子どもが成長しても天王寺区に住み続けてもらえる

ように、保育所の待機児童問題など、幼児期の対策をしっかり考えていただきたい。 
【その他】 

・他区に先んじて天王寺区に総合型スポーツクラブが３つあることは、天王寺区の誇りだ

と思う。 
 
○区役所から次のような回答をした。 

【防犯】 

・防犯カメラの助成制度については、区内で駅周辺を中心に町会等の申請により最大３９

台まで設置可能であり、現在、申請の受付を行っている。 
【自転車に関する交通ルール・利用マナー】 

・警察とも協議して、一番活動範囲が活発になる小学校４年生を対象に自転車免許講習会

を実施しているが、低学年への対象拡大については、未来わがまち会議において議論し

ていただき、検討していきたい。 
【地域の見守り】 

・ふれあい喫茶や子育て支援サークルなど、職員が地域に出る機会を増やしているが、さ

らに努めて行きたい。 
・地域での防犯対策の良い取組については、区の広報媒体を活用して発信していきたい。 
【まちづくり】 



・天王寺区内の都市計画については、次回に参考資料をお示ししたい。今後の開発計画に

ついても関係局に確認しておきたいと考えている。 
【子育て】 

・出生率は日本全体として大事な課題。子育て支援や女性の就労環境など、市とも連携し

区として何ができるかを考えていきたい。 
 
○会議の場での意見のほかに委員からいただいたご意見 

【防災】 

・町会未加入マンションへの防災説明会開催に向けた働きかけを、消防・警察と連携して

進めることは良いことだ。 

【地域の見守り】 

・安心安全カードは非常に良い取組であるが、個人情報の取り扱いが難しいので、その点

のフォローを区役所がやってほしい。 
・災害時に助けに行けない場合でも、見守る側の住民が責任を問われないようにしないと、

地域住民同士での見守りは難しい。 

【まちづくり】 

・高齢者からの注文を受けて配達する取組などを行えば、商店街も活性化するのではない

か。 

【子育て】 

・児童いきいき放課後事業の時間延長などはできないか。 
・区内のお寺の本堂や、七坂、通学路途中にある歩道橋などを子どもたちに掃除してもら

えば、良い社会経験になると思う。 
・動物園のバックヤード見学や園内の花壇作成、園内運搬車の廃車へのペイントお絵かき

など、動物園を活用した子どもの育成を行ったらどうか。 
【その他】 

・最近、区役所が変わったと感じる。窓口での書類の交付も早く、窓口案内も評判が良い。

トイレ照明の自動点灯も経費を節減していると感じる。 


